

Homélie : Sainte Croix prononcée par le Père Grobot

Frères et sœurs, tous les 14 septembre, l'Eglise célèbre la fête de l'exaltation de la Sainte Croix. Exalter la croix ! Pourquoi exalter la croix ? Cela peut nous rebuter ! Il faut comprendre que nous n'exaltions pas une croix quelconque ou toutes les croix, mais nous exaltions la croix de Jésus Christ. Parce que cette croix de Jésus Christ révèle au plus haut point l'amour de Dieu pour toute l'humanité ; l'humanité de tous les temps et de partout. Et c'est ce que nous rappelle l'évangile que nous venons d'écouter : « Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils Unique ». Oui, Dieu le Père a donné son Fils pour nous sauver et cela a comporté la mort de Jésus Christ et sa mort sur la croix. Mais pourquoi ? Pourquoi la croix était nécessaire ?

C'est à cause de la gravité du mal qui fait de nous des esclaves. Et la croix de Jésus révèle ces deux choses : A la fois la force négative du mal et la douce toute puissance de l'amour de Dieu qui fait tout pour nous libérer.

Bien sûr la croix et la mort de Jésus Christ peuvent faire penser à un échec, cependant avec toute l'Eglise, à la suite des Apôtres, avec la Vierge Marie et tous les saints, nous regardons la croix du Seigneur comme un triomphe, le triomphe de l'amour infini de Dieu sur le mal et la mort. L'évangile rapporte que déjà au pied de la croix, certains se moquaient de Jésus Christ en l'apostrophant : « Si tu es le fils de Dieu, descend de la croix ! » Mais Jésus Christ n'est pas descendu de la croix ; il n'est pas descendu pour être comme nous quand nous avons une croix, nous ne pouvons guère nous en défaire. Il a subi comme nous et en même temps, il a reçu mission de tuer sur la croix notre mort et notre mal. Inimaginable ! Mais c'est l'œuvre de l'amour de Dieu et cet amour nous est révélé totalement par la croix. Et c'est pourquoi nous exaltions cette croix du Seigneur. Nous exaltions Jésus Christ sur cette croix, comme le Père l'a exalté, en le ressuscitant et en répandant son Esprit de Vie.

Ce dimanche, tournons nos regards vers la croix où Jésus a été cloué. Nous contemplons le signe de l'amour infini de Dieu pour chacun de nous. De la croix jaillit la miséricorde de Dieu le Père

et par la croix le malin est vaincu, la mort est défaite et l'Espérance est donnée. Exaltons donc la sainte croix et bénissons avec le signe de croix. Nous n'exaltons pas les croix mais la croix glorieuse. Elle est proximité dans nos fragilités contre le mal, dans nos douleurs face à la souffrance, face aux persécutions, elle est Salut en pardonnant et en ouvrant l'Espérance. Elle est la porte du Salut. N'hésitons jamais à tracer sur nous le signe de la croix, bénissons avec la croix, prions devant la croix. Quand nous nous recueillons devant un défunt, traçons la croix.

Et maintenant pensons avec émotion à tous nos frères qui subissent ou ont subi les assauts du mal, par la maladie grave, l'accident mortel, la persécution qui bafoue la dignité. Nous rapportons toutes ces personnes à la croix et nous espérons la consolation, la force, la vérité du chemin. Ce soir nous pensons particulièrement à Thibault, mort encore jeune avec une jeune famille en charge. Nous prions pour eux. Amen.